

EL COMPROMISO DE RICARDO LAGOS Y EL PPD CON
LOS TRABAJADORES CHILENOS

Esta es una oportunidad muy especial. Me siento honrado al recibir la adhesión de tan importante y representativo grupo de sindicalistas. El movimiento sindical ha jugado un rol, muy importante en estos años de dictadura. La valentía con que enfrentaron a la dictadura permitió ganar espacios que nos colocaron en el camino de recuperación de la libertad y la democracia. Todos los demócratas reconocemos y valoramos el gigantesco aporte que Uds. y tantos otros sindicalistas, han realizado para que volvamos a vivir en democracia.

Mañana se cumple un año de la relegación de los máximos dirigentes de la CUT, compañeros Manuel Bustos y Arturo Martínez. El castigo arbitrario que ellos sufren testimonian la permanente persecución de que han sido víctimas de los trabajadores. La relegación de Bustos y Martínez es la muestra palpable del carácter excluyente y anti-popular de la dictadura. Desde aquí volvemos a expresarles nuestra solidaridad y admiración. Reclamamos el término de tan injusta medida; exigimos respeto para los dirigentes que legítimamente se han dado las organizaciones sindicales..

Por más que se le ha perseguido, por más que han dictado leyes contrarias a los trabajadores, por más que se les ha desconocido legitimidad y poder negociador, el movimiento sindical ha sido capaz de vencer todos los obstáculos. Se ha reconstruido y ha crecido, representando no sólo los intereses de sus afiliados, sino también los de las grandes mayorías marginadas por la dictadura.

Reconstruir democráticamente sólo será posible con una participación decidida de los trabajadores organizados, en diálogo y consulta permanente sobre las materias de principal importancia para los destinos de los chilenos. Quedarán atrás los días en que imponían por la fuerza medidas antipopulares a los trabajadores.

Nuestro partido y yo queremos asumir un compromiso con los trabajadores, que Uds. deberán representarnos cada vez que nos apartemos de él.

Hoy quiero comprometer a todos los futuros Parlamentarios del PPD y a todos nuestros militantes que cumplan mañana funciones públicas, a trabajar desde el Parlamento o desde el gobierno para que nuestra patria pueda contar con un sindicalismo poderoso y con participación efectiva en amplios ámbitos de la vida económica y social. Este compromiso se expresa en los siguientes puntos:

- 1) Nos comprometemos a impulsar la legalización de la CUT, de las centrales sindicales, las Federaciones y Confederaciones. Estamos por sindicatos fuertes, dotados de recursos económicos, capaces de negociar en condiciones de relativa igualdad con los empleadores. Queremos sindicatos representativos y respetados.
- 2) Trabajaremos, como una de nuestras principales prioridades, por una reforma profunda a la legislación laboral que ha permitido a los empleadores enormes abusos. Vamos a modificar las normas que impiden la negociación colectiva, queremos que sean las organizaciones sindicales las que definan en que nivel negocian y qué materias se negocian. Para los trabajadores de temporada propiciaremos tarifados salariales y de condiciones de trabajo que aseguren salarios justos y dignificación en el trabajo.
- 3) Nos comprometemos a estudiar las normas legales que protejan a las mujeres trabajadoras y a los campesinos, todos sectores sometidos, actualmente, a tanta arbitrariedad.
- 4) Nuestro compromiso en el estudio de las reformas laborales es hacerlas de común acuerdo con las organizaciones. Nunca más ocurrirá que las leyes son hechas entre cuatro paredes. Los Parlamentarios del PPD no aprobaremos ninguna ley en que no hayan sido consultados los sectores que tengan directa relación con las materias allí tratadas.
- 5) También impulsaremos un proceso de concertación entre las organizaciones sindicales y empresariales, en condiciones de igualdad y respeto, para compatibilizar los intereses de las partes. Concertar es negociar. Sabemos que los empresarios se

han negado a buscar acuerdos con las organizaciones sindicales. Ellos se han amparado en el autoritarismo, no han necesitado del diálogo. Ahora deberán aceptarlo con un sindicalismo fortalecido y reconocido como interlocutor de los intereses del mundo laboral.

6) Reafirmamos el compromiso de las fuerzas democráticas de estudiar las privatiaciones mañosas y de última hora que hace la dictadura. Que nadie se sienta seguro de que una ley de última hora lo ampara o protege..

7) Nuestro partido colaborará lealmente con el movimiento sindical, trás la tarea común de tener una organización poderosa. Nos planteamos con Uds. el desafío de llegar a 1 millón de sindicalizados antes que termine el primer año de gobierno democrático. Colaboraremos en las tareas de capacitación de los nuevos dirigentes, en la formulación de la estrategia a desarrollar en el nuevo período político.

Asumimos estos compromisos por cuanto nos sentimos parte del movimiento sindical, nos identificamos con sus aspiraciones y con su trayectoria histórica. Muchos de los nuestros han trabajado estrechamente con Uds. y lo seguirán haciendo. Por ello asumiremos las nuevas responsabilidades no para alejarnos del pueblo y los trabajadores, sino que para trabajar con mayor eficiencia en beneficio de la mayoría nacional. Vamos a trabajar juntos para que en nuestro país reconstruyamos bases económicas, sociales e institucionales que abran posibilidades para la mayoría nacional y no como ha ocurrido en estos años, donde las minorías han concentrado todo el poder. Debemos enfrentar el drama de miles de chilenos que han sido marginados del trabajo, la educación, salud y vivienda. Nunca más podrá ocurrir que haya chilenos de primera y de segunda. Tendremos que empeñarnos para generar una sociedad que de posibilidades a todos.

Estimados compañeros y amigos, vuestra adhesión nos honra y compromete. Sabemos que la reconstrucción democrática no será

tarea simple. El mañana dependerá de todos. Sin duda que los políticos tendremos una responsabilidad particular; pero salir con éxito de los desafíos futuros y nos necesitamos mutuamente. El movimiento sindical volverá a ser protagonista de nuestra patria. Nuestro compromiso es trabajar junto a él para alcanzar el Chile libre, democrático y justo que todos anhelamos.

SANTIAGO, 14 de septiembre de 1989

Martín

Fariás / Jornada de Trabajo. =
Comuni,

Ulloa → Los no organizados al Camp. -

Nelson Jara → Plan Laboral. - Derogación.
Tramitación.
servicios

Luis Espinoza (Talpa) → Qui se hace
Prensa